

Murcia

Subscripción: UNA peseta al mes
En el resto de España: 5 pesetas trimestre
25 ejemplares 75 céntimos

El Liberal

Murcia

Redacción, Oficinas y Talleres
1, CRÉDITO PÚBLICO, 1
Número suelto 5 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICIÓN DE LA MAÑANA



LA SEÑORA

D^a JOSEFA MAYMON Y OLIVA

VIUDA DE LÓPEZ

Ha fallecido habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus afligidos hijos don Julio, Deán de esta Santa Iglesia Catedral, doña Dolores, don Fabián y don Benjamín López Maymón, hija política doña Vicenta Mateo, nietos, hermanos don Antonio y don José, sobrinos y demás familia,

Suplican a sus amigos y personas piadosas la encomiendan a Dios en sus oraciones y asistan a su entierro y funeral que tendrán lugar: el primero, a las tres y media de la tarde de hoy y el segundo, mañana martes a las diez en la parroquia de San Lorenzo, anticipándose la expresión de su gratitud.

Murcia 22 de Abril de 1918.

Casa mortuoria: Hernández Amores, 5. 2.º

El duelo se despide en la Puerta de Orihuela.

Nuestro venerable Prelado ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

LA FIESTA DEL BATALLON

Bendición y entrega del estandarte

Día español

Ayer fué un día lleno de luz y de alegría; un día murciano que sentó fecha de una efeméride grandiosa y simpática.

Los nubarrones insólitos que durante varios días nos rotaron el sol, encharcaron nuestras calles y enervaron nuestros miembros, huyeron como al encanto de un conjuro y desapareció un día espléndido, un sol brillante, abrilero, lleno de calor y de vida, como si Dios abriera un paréntesis en las nubes y enviara un beso de amor, una caricia de halago a nuestros soldados, a nuestra bandera sacrosanta, al añejo estandarte que nos motivado la fiesta patriótica que ha hecho latir los corazones murcianos en su impulso nobilísimo de amor a la tierra y de amor a España.

La visita del ilustre huésped que honra nuestra ciudad, del caballero y valiente capitán general de la región, ha despertado en los murcianos el interés que merece, ha hecho sentir en sus pechos el germen de un hidalguía y de su hospitalidad, despertándole con sinceras manifestaciones de afecto y de simpatías.

Ayer fué un día murciano, un día español, una página luminosa y brillante en nuestra historia, escrita en palabras o imborrables rasgos de patriotismo.

El relato de los acontecimientos que reserán mejor la idea que queremos poner a la consideración de nuestros lectores:

Desde las primeras horas de la mañana se notaba que Murcia estaba en fiesta y que la que había de celebrarse revestía una solemnidad extraordinaria a juzgar por el movimiento inusitado en las calles y en el paso por aquellas de las banderas de música ejecutando pasodobles, honrados de la alegría íntima que habíamos de sentir más tarde, cuando tuviera lugar la bendición y entrega de la insignia de la Patria al batallón que ha tenido por una esta tierra del sol y de las flores.

La bendición

El altar, que como ya dije, era el for natural consagrado por los jardines del huerto del conde, bajo la dirección del capitán Camilleri, resultó precioso.

La Santa Bárbara, de Salzillo, imagen de gran valor y casi desconocida de los murcianos como de factum, estaba colocada en el altar.

A los lados de este habían dos ca-

ñones y como postes de las guirnaldas que limitaban el estrado de las de cañón.

Dando frente a las tribunas colocadas en el andén que hay junto al río estaba formada en columna la fuerza de artillería.

Ofició la misa el obispo de la diócesis revestido de Pontifical, ayudándole, don Antonio Alvarez Caparrós, provisor del obispado y don José Hernández, secretario de cámara del prelado.

Como maestro de ceremonias actuó el señor Gómez que lo es de la Catedral.

El alcalde al entregar el estandarte al general Tovar le dijo:

Recibid ilustre caudillo esta emblemática de la Patria que la ciudad de Murcia os entrega para que después de ser bendecido en nombre de Dios cobije bajo sus pliegues a esos bizarros artilleros que a su sombra sabrán continuar las gloriosas tradiciones del Ejército español, y se les hará saber que cuando miren a esta insignia, recuerden que los corazones de los murcianos latirán siempre fundidos con los suyos en un inmenso amor a la Patria, al rey y al Ejército.

Después de hacerse cargo de la bandera el general Tovar le contestó:

Discurso del general Tovar en la bendición

De todos los actos a que he concurrido en mi larga vida militar ninguno me ha conmovido tanto, ni me ha honrado más, que el recibir de la ciudad de Murcia la insignia de España que por iniciativa de la señora se ha bordado para el tercer batallón de artillería.

Hey es día de gloria y de alegría para el ejército y para esta ciudad.

Hasta el sol, que en estos días pasados se había ocultado aparece hoy en todo su esplendor para dar brillantez a esta patriótica fiesta.

El ambiente que se respira es de satisfacción y de contento. Todos los corazones vibran al unísono, fundiéndose en uno solo con el santo amor a la patria.

Una característica hermosa y delicada tiene esta joya de estandarte, digna de la representación que ostenta que es, que todos estos soldados al cumplir con su deber en todo momento recordarán la procedencia de su estandarte y se encontrarán animados de un doble espíritu al pensar que el hombre por la mujer cometió siempre las más atrevidas y arriesgadas empresas. Los antiguos guerre-

ros decían: «Por mi Rey por mi Dama...»

Brindo, pues, un homenaje de gratitud en nombre de los artilleros, del Ejército y de S. M. el rey, que es el primer soldado, al pueblo de Murcia, a sus mujeres, y a la ilustre y distinguida dama señora de la Cierva, dignísima representación que en unión del inteligente y simpatísimo alcalde de esta ciudad, han sido el alma de esta hermosa fiesta cívico militar secundados con la voluntad inmensa del amor al Ejército de todos sus habitantes.

¡Viva España! ¡Viva el rey! ¡Viva Murcia!

El señor Martínez Vivas, como comandante mayor del batallón tomó el estandarte y lo entregó al abanderado señor Bendolce.

La excelentísima señora doña María Godorniu de La Cierva, acompañó al abanderado con el pabellón nacional, y el obispo presidió la ceremonia de ritual bendijo la insignia de la patria.

Mientras estaba leyendo los Evangelios el señor obispo, la fuerza de artillería y cuantos allí se encontraban presenciaron la ceremonia de rodillas.

Después se colocó el abanderado a la izquierda del altar y en un reclinatorio la maridina.

Esta llevaba pendiente del cuello una rica medalla de oro de Santa Bárbara, patrona del Cuerpo de Artillería, regada por la fábrica de armas de Toledo.

Antes de arrodillarse, pues así se oyó la misa, besó el Estandarte del batallón.

La misa

Acto seguido comenzó el santo sacrificio de la misa.

Durante su celebración la banda del regimiento de Sevilla estuvo ejecutando un programa muy lucido.

El momento de alzar a Dios fué solemnisimo.

La banda de música tocó la Marcha Real y los artilleros presentaron armas.

Baban guardia al altar cinco sargentos y la escolta de la Bandera.

El Sr. Obispo

Al terminar la misa el señor obispo dirigió a la multitud una plática alusiva al acto que acababa de celebrarse, lleno de amor patrio.

Cantó las glorias alcanzadas por el invicto Ejército Español que en todo momento supo sacrificarse, demostrando su cariño a la patria y ser fiel a la Bandera que juraron.

Habla de la provechosa labor lle-

vada a cabo por el murciano ilustre señor Cierva durante el tiempo que estuvo desempeñando la cartera de Guerra en favor del Ejército y de España.

Terminó dando vivas a España, al rey, Ejército, capitán general y a Murcia.

Las autoridades

Las autoridades estaban colocadas a la derecha del altar.

Presidía el general Tovar teniendo a su derecha al alcalde y a su izquierda el gobernador.

También estaban los generales Mourelo y Valcarlos y al pie de la tribuna el general Bonat y su ayudante el comandante Vigil.

El capitán general señor Tovar se dirigió al altar acompañando hasta la tribuna de las autoridades a la maridina.

La entrega del estandarte al Batallón

Juntas la Bandera del regimiento de Sevilla y el estandarte por sus respectivos abanderados y la escolta y sargentos fueron colocadas ambas insignias en sus puestos.

Detrás marchó todo el elemento militar.

El teniente coronel del Batallón dirigió una arenga a sus soldados y a continuación se hizo una descarga cerrada de fusilería.

Se dieron vivas al Ejército, a España y al rey, y las banderas del regimiento de Sevilla y de Explorados tocaron la Marcha Real.

El desfile

Después desfilaron ante la tribuna de las autoridades dando vista a la izquierda y vivas al rey; primeramente la escuadra del regimiento de Sevilla, tercer Batallón de posición y finalmente los exploradores, todos en columna de a cuatro.

Pasaron por la Gloria, Fraternidad, Pasoul, Platería, Príncipe Alfonso, Salzillo, Plazas de Apóstoles y Caballeros, y Rondas de Garay Teodoro Danip al Castril.

El banquete

A las dos de la tarde se celebró el banquete en el Palacio Hotel, al que asistieron el general Tovar, el exministro de la Guerra señor Cierva, el alcalde señor Pérez Marín, y todos los generales, jefes y oficiales de la guarnición y los que han venido

acompañando al capitán general de la región.

El banquete se deslizo fraternalmente, estando muy animado.

Al descorcharse el champagne, hubo uso de la palabra el general Donat.

El cargo que ostente, dice, le obliga a hablar, y en nombre del Cuerpo de Artillería ofrece el banquete al capitán general.

En nombre de los jefes y oficiales del tercer Batallón de Artillería de posición saluda al alcalde y le da las gracias por el espléndido regalo que le ha hecho las damas murcianas, rogándole comunique a las damas el más expresivo y sincero reconocimiento.

El algún día, dice, tuviéramos que luchar en defensa de la patria o de las instituciones tenga Murcia la seguridad de que los artilleros sabrán morir por esa enseña.

Finaliza su discurso brindando por la patria, por el rey y por el Ejército.

Es muy aplaudido.

Puestos en pie todos los comensales aplauden al general Tovar que se levanta para dirigir la palabra.

Agradece a Donat las frases de cariño que para él ha tenido y al Cuerpo de Artillería el homenaje que le ha tributado.

Dice que este homenaje del banquete se lo ofrece a las damas murcianas, al alcalde, a los diputados y senadores y al ilustre don Juan de la Cierva nuestro exministro de la Guerra que tan inolvidable recuerdo dejó de su paso por aquel Ministerio laborando...

Tovar no puede terminar el párrafo porque es interrumpido por los militares con una gran salva de aplausos.

Dice que Cierva puso toda su actividad y energía en favor de la Patria y del Ejército.

Señores ¡Viva España!

Fuó contestado el viva y ovacionado el orador.

Al ponerse en pie don Juan de la Cierva usa gran ovación le tributan, puestos en pie, los concurrentes.

Ye siempre que me encuentro entre la familia militar no sé más que sentir.

Agradece las frases de elogio del general Tovar y dice que es un ga-

neral leal a su patria y de gran inteligencia.

Todos, sigue diciendo el exministro de la Guerra, hemos trabajado con entusiasmo por la Patria y por el Ejército.

El general Tovar ha sido con su lealtad y su inteligencia uno de los más valiosos elementos que cooperaron poniendo toda su buena voluntad el tiempo que estuvo en el Ministerio a realizar en mi obra.

¿Pero qué digo? Todos, absolutamente todos los que forman parte del ejército, me han mostrado sus simpatías y conmigo trabajaron.

Dice que será para él un recuerdo imborrable su paso por el Ministerio de la Guerra. Trabajó como patriota porque no puede sentir a la Patria quien no siente amor al ejército.

Ligado estoy a vosotros desde que fui ministro de la Guerra. Yo, con entusiasmo, aun devorando amarguras, seguiré trabajando por la Patria, por el rey y por el ejército.

Fuó premiado con grandes aplausos el discurso del señor La Cierva.

El alcalde se levanta para brindar y dice:

¿Recordáis aquel recibimiento que os hizo Murcia el primer día que llegasteis? Pues de aquel entusiasmo tan grande y del que os han mostrado hoy, que tiene como fin el regalo de vuestro estandarte, os diré lo que Murcia quiere a su Patria y a su ejército.

Termina brindando por España, por el rey y por el ejército, y dice:

También por don Juan de la Cierva brindo, de quien no hago elogios porque se los ha hecho ya en la escuela, porque para que los señores que os don Juan de la Cierva.

A continuación leyeron poesías el comandante mayor don Jesuél Martínez Vivas y don Carlos Cano.

Finalizó los brindis el teniente coronel con un discurso de amor y agradecimiento a Murcia, proveyendo al señor alcalde que diga a esas damas murcianas que para defender ese estandarte están todos los jefes y oficiales dispuestos a perder su última gota de sangre.

Fuó aplaudido.

El Palacio Hotel

Merece especial mención el detalle cuenta del esmerado servicio dado por los señores del Palacio Hotel, con

Canción de la Bandera

A modo de reliquia guardo un bendito pedazo de bandera rota en campaña; ante él todas las noches con fé medito y mis versos parecen rezos a España.

Yo que a los fanatismos guardo rencores porque siempre enjendrarón odios de fieras, soy fanático en esto de mis amores y siento el fanatismo de mi bandera.

Es mi musa, es mi roja musa española; con ella canto y lloro, medito y siento; es la copla guerrera cuando tremola, es el alma española que flota al viento.

Al jurar los soldados como valientes ser fieles vengadores de tus agravios, te besan y en ti dejan aun los calientes besos que dió la madre sobre sus labios.

Santos y puros besos de despedida que quedan en tus pliegues depositados; ¡a ver si es que no valen más que una vida los besos de las madres de los soldados!

Por eso los patriotas ponen sus pechos para escuchar su enseña de bala artera, y se ven corazones rodar deshechos porque el plomo no toque nuestra bandera.

Preferen que las balas corten su vida a que taladre el lienzo que ya has besado, llevándose en el trozo de enseña hendida el beso de la madre de algún soldado.

Come un trozo de gloria rizada flota; y sábed que es eterna la patria líbera, mientras en las guitarras quede una jota, mientras quede en los brazos una bandera.

¡Bella custodia, bella bandera mía! ¿Quién que tu sombra vive tu honor empuña? ¿Quién en voz de besarte te insultó un día profanando los puros besos de España?

Insulta a nuestras madres el que te odia y la sagrada patria hiere y maraña: pues es nuestra bandera roja custodia ante la que debemos doblar rodilla.

Amor has sido siempre de mis amores, solo por tí alma, vida, libertad diés; no hay color más hermoso que tus colores, no hay amor más sagrado que a la bandera.

¡Adelante, Adelante! La sierra, el llano, traspasa y la muralla; trepa al castillo;

si buscas de un caudillo la férrea mano, cada soldado puede ser un caudillo.

Yo pasearé triunfante tu gallardía por todos los lugares que España encierra, para ver cuantos pueblos son patria mía, para ver cuantos pueblos tiene mi tierra.

Y desde las ciudades a la cabaña, diré como un guerrero clara sonora: ¡Salid, salid, famosos hijos de España, que pasa la bandera de sangre y ore!

De sangre son los cantos de la victoria que escuchan los patriotas enamorados: de oro son, con destellos puros de gloria, los besos de las madres de los soldados.

Palio de España, bello palio amoroso, bajo el cual borbotea la sangre moza, donde ruge la raza con el brioso cantar dulce y valiente de Zaragoza.

¡Es mi bandera...! Nombre que descubiertos debéis oír rezando trozos de Historia, solo por ser sudario de tantos muertos, solo por ser recuerdo de tanta gloria.

¿Y habrá un pueblo en mi patria que te maldiga? ¿Se inciará a tu paso la patria entera? ¡A caso haya un ingrato pueblo que diga que mi bandera hermosa no es su banderal!

De mi enseña adorada la gallardía, acaso con desprecio miren zardos y profanen sus labios con villanía los besos de las madres de los soldados.

¡Mas blasfemos cobardes a ser empezaban diciendo sus insultos en lengua extraña; no en la que los patriotas cantan y rezan no con la que los decimos que viva España!

Yo en cambio, si a Dios place que lejes muera de este sol y este cielo del alma mía, aquel trozo bendito de mi bandera, como fiel crucifijo de mi agonía,

recogerá mis rezos en tierra extraña y diré mientras beso mi reliquia: ¡Cubridme con caliente tierra de España! ¡Ponedme mi bandera como sudario...!

P. JARA GARRILLO.

motivo del banquete y de la estancia del ilustre general Tovar.

El salón donde se ha dado el banquete ostentaba, presidiendo el acto, un gran retrato del rey, teniendo a uno de los lados la bandera española desplegada artísticamente.

La mesa, primorosamente arreglada y sumamente servida. El banquete, acucioso, hizo honor a la cocina del dueño señor Bonache.

El patio central del hotel lucía colgaduras, de valioso mérito artístico y las habitaciones destinadas al general Tovar estaban especialmente decoradas con gran confort y arte.

Una anécdota. Durante el desfile, la cabecera rubia de un niño apareció por entre los sillones donde estaba el capitán general y pugnaba por ver la grandiosidad del acto.

En el Parque y Malecón. Desobediencia de salir de los toros, el general Tovar, acompañado del alcalde y su Betado Mayor, estuvieron paseando por el Parque de Ruiz Hidalgo y el paseo del Malecón, haciendo grandes elogios de ambos paseos.

El general Partillo. El bizarro general Partillo fué al Palacio Hotel a visitar al señor Tovar.

El baile en Roma. El Teatro Roma, estaba anoche espléndido con motivo del baile que en honor de las señoras y señoritas murcianas que han contribuido al regalo del estandarte, ofrecían los artilleros del tercer batallón de posición.

Visita al cuartel. Esta mañana visitará a las once, el cuartel el capitán general.

La función de gala. A las tres de la tarde irá a la fábrica de la pólvora y por la noche después del banquete que le da el Ayuntamiento en los salones de Bellas Artes en Roma, se celebrará en este teatro la función de gala por la compañía de Rosario Pico.

La becerrada de ayer

Hace días me figuraba lo que iba a ocurrir en la BECERRADA que tenían organizada los estudiantes para el día de la celebración de la bendición del Estandarte del nuevo Batallón de Artillería, y digo esto porque yo soy de los que creen que a las cosas no puede comprarse la bravura si éstas no la tienen.

Ayer en nuestra plaza de toros debió darse una novillada seria, porque así lo permitía el día de fiesta que se hizo en la población.

No pudo ser peor la fiesta nacional que se organizó. De ella sólo podemos decir, lo tujosa que salió enajenada la cara del señor Acosta Soler, montada por el profesor de equitación Joaquín Gertler, el que demostró el dominio que tiene en los pechos para pasarlos ligeramente a caballo.

Tampoco puede creer que con la

entrada que había en la plaza y otros regalos que han recibido los escolares, se haya perdido en la fiesta de ayer.

Barcelona

Vapores autorizados. Madrid 21.—A las 2 t. Se sabe que han sido autorizados para continuar su viaje a España los vapores cargados de yute detenidos en Durban por la autoridad inglesa.

El Archivo Municipal

Ahora que en las sesiones concejiles y en la Prensa local se discute la provisión o la supresión de la plaza de Archivero de nuestro Ayuntamiento, ocreamos oportuno recordar que hay disposiciones legales que regulan la provisión de dichas plazas.

Además no debe olvidarse la importancia que, para la cultura histórica en todos sus aspectos, tiene el Archivo Municipal de Murcia; importancia que parece desconocer cuando vienen ocupados de este asunto.

En el Parque y Malecón. Desobediencia de salir de los toros, el general Tovar, acompañado del alcalde y su Betado Mayor, estuvieron paseando por el Parque de Ruiz Hidalgo y el paseo del Malecón, haciendo grandes elogios de ambos paseos.

El general Partillo. El bizarro general Partillo fué al Palacio Hotel a visitar al señor Tovar.

El baile en Roma. El Teatro Roma, estaba anoche espléndido con motivo del baile que en honor de las señoras y señoritas murcianas que han contribuido al regalo del estandarte, ofrecían los artilleros del tercer batallón de posición.

Visita al cuartel. Esta mañana visitará a las once, el cuartel el capitán general.

La función de gala. A las tres de la tarde irá a la fábrica de la pólvora y por la noche después del banquete que le da el Ayuntamiento en los salones de Bellas Artes en Roma, se celebrará en este teatro la función de gala por la compañía de Rosario Pico.

La becerrada de ayer. Hace días me figuraba lo que iba a ocurrir en la BECERRADA que tenían organizada los estudiantes para el día de la celebración de la bendición del Estandarte del nuevo Batallón de Artillería, y digo esto porque yo soy de los que creen que a las cosas no puede comprarse la bravura si éstas no la tienen.

Ayer en nuestra plaza de toros debió darse una novillada seria, porque así lo permitía el día de fiesta que se hizo en la población.

No pudo ser peor la fiesta nacional que se organizó. De ella sólo podemos decir, lo tujosa que salió enajenada la cara del señor Acosta Soler, montada por el profesor de equitación Joaquín Gertler, el que demostró el dominio que tiene en los pechos para pasarlos ligeramente a caballo.

Tampoco puede creer que con la

palabra que Cristo habló en la Cruz, don Juan Alcon Billoster.

CARTAGENA

Los funcionarios civiles. Cartagena 21.—A las 8 n. En el Gran Hotel se ha reunido un banquete fraternal de los funcionarios civiles representando los cuerpos de Correos, Telégrafos, Hacienda, Aduanas, Prisiones y Vigilancia, como demostración de mutua cordialidad y cariño, inspirándose en el ideal hermoso de hacer patria.

Terminado el banquete se trasladaron todos a la estación para despedir a los compañeros que viajan de la capital y de algunos pueblos de la provincia, siendo ovacionados y vitoreados al partir el tren.

También telegrafaron al presidente del Consejo, congratulándose de la formación del actual Gobierno y esperando de su actuación obras que hagan a España grande y floreciente.

Protectora de los Pobres. Día 21 de marzo de 1918. Número premiado 9. Licitos vendidos para el día 22, 97. Vocal de señoría don Félix Sánchez.

NOTICIAS

Por haber sido nombrado catedrático interino de la Universidad, fué obsequiado el culto abogado don Diego Hernández Montesinos, con una comida íntima por varios de sus amigos, en el Casino.

CURACION DE LA DIABETES

Señalamientos en esta Audiencia para el día 22. Sesión segunda.—Juicios orales. Una causa del juzgado de Tetana, por atentado, contra Pedro Diaz. Letrado, señor Peña Solquer; procurador, señor Ruiz López.

VIDA RELIGIOSA

El día 22 de Abril de 1918.—Lunes.—Santa Sotera.—San Cayo y San Lucio.—Nuestra Señora de las Angustias.

VELA Y ALUMBRADO

Se descubre, con misa rezada, por la mañana a las ocho. Se reserva, con bendición, por la tarde a las seis.

CULTOS

En la Catedral.—El coro de la mañana a las nueve, con Misa de Prima y Conventual y por la tarde a las tres y media, Vísperas, Completas, Maitines y Laudes.

guía tienen fama: fama de tontos, naturalmente.

CRONICA

Días pasados, me decía un imbécil ilustre en la Redacción de un gran diario: «Vaya, vaya, Guardiola, usted, dice que los dos con sus trabajos, hasta imponerse al público (Pues nada; duro así se ha hecho todas las grandes firmas. Es un procedimiento infalible...)»

Y como yo protestara, y audieran otros varios compañeros del imbécil ilustre—no pocos ilustres, ni meaca imbéciles—, se entabló la discusión. Todos contra mí—naturalmente.

—Pero yo opino, señores,—dije—, diametralmente lo contrario de ustedes, y no por desagr en este caso de discusión o de polémica. Porque es evidente, desde luego, que si un político, un artista o un hombre de ciencia llega a conquistar una fama de superioridad o de genio, es realmente, porque lo son, muy a diferencia de la fama de idiota o de la popularidad baja que también llega, a alcanzarse, cuando se carece de mérito para llegar desde sólo logra llegar el daseo del artista, del político o del hombre de ciencia.

Yo insisto, pues, en escribir mucho, porque creo, con toda modestia, que en este país de imbéciles e idiotas, donde gozamos leñas de travestidos audaces y sin pizcos de talento, ocupan los primeros puestos ful de la literatura y del periodismo, yo soy, dentro del montón—uno de los menos imbéciles.

LA UNION

El F. C. de La Unión ha sido invitado por el Sportin Club Carthago a jugar un match de Foot ball en el campo que éstos poseen en Cartagena.

No nos extraña que el team unionense no haya querido aceptar la invitación de los equipiers cartageneros; lo que sí nos extraña, lo que nos llama verdaderamente la atención es que el Sportin Club Carthago haya intentado siquiera jugar con los unionenses, un equipo tan inferior a ellos (según ellos) un equipo de «malos».

Después de terminado este encuentro nuestros jugadores atentos como siempre invitaron a los farasteros a un refresco a lo que éstos aceptaron y como siempre todos se despidieron a la salida del pueblo.

Después de luego nada de lo que decía el referido artículo era verdad y no pudimos contestar porque lo firmaba un tal «Equis».

Desde luego nada de lo que decía el referido artículo era verdad y no pudimos contestar porque lo firmaba un tal «Equis».

Saben cumplir su palabra.—Corresponsal.

Después de larga y penosa enfermedad y confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, ha fallecido en esta ciudad la respetable y virtuosa señora doña Josefa Maymón y Olive, madre de nuestro distinguido amigo el mayordomo señor don Julio López Maymón, Dán de esta Santa Iglesia Catedral.

Letras de luto

Reciban sus afligidos hijos, hijos políticos, nietos, hermanos y demás familias, nuestro más sincero pésame, deseándoles resignación cristiana para sobrellevar tan irreparable pérdida.

Alcance telefónico de la tarde

La flauta por su bondadoso trato disfrutaba de numerosas simpatías.

Constitución de un Comité

La «Gaceta» dispone de constituya en Madrid un Comité especial para regular la importación y distribución de abonos agrícolas.

Conferencia pública

Hoy jueves a las siete de la tarde dará una notable conferencia el célebre explorador y publicista serbio Milorad de Raitchewitch, sobre el tema impresiones de viajes, usos y costumbres de Rusia, Japón, China, India, Serbia, etc.

Los Mercados

El señor Milorad de Raitchewitch ha recorrido todas las capitales de Turquía, Italia, Suiza, Francia, Inglaterra, Alemania, Bélgica, Holanda, Suecia, Noruega, Rusia, Siberia, Manchuria, China, Japón, India, Persia, África y las Repúblicas del Norte y sud-América, estudiando los usos y costumbres, y tiene en su poder cuatro álbums con las firmas de todas las autoridades de capitales que ha visitado, entre ellas Soberanos, Presidentes de las Repúblicas, Nuncios, Arzobispos, Ministros y otras inteligencias, dando más de 1.000 conferencias, en 15 idiomas.

Esta conferencia está invitada todas las autoridades civiles y militares y representaciones de todos los Centros docentes.

Los Mercados

El último encuentro que en este campo se celebró con el referido Carthago promovióse un fuerte escándalo en el público (cosa extraña pues nunca había ocurrido esto en esta ciudad) del que sólo fueron culpables algunos—no todos—de los jugadores cartageneros que jugaron ilegalmente e inutilizaron a dos de los equipiers unionenses, uno de ellos sufrió la fractura de una pierna quedando inútil para jugar más al Foot ball.

Después de terminado este encuentro nuestros jugadores atentos como siempre invitaron a los farasteros a un refresco a lo que éstos aceptaron y como siempre todos se despidieron a la salida del pueblo.

Después de luego nada de lo que decía el referido artículo era verdad y no pudimos contestar porque lo firmaba un tal «Equis».

Saben cumplir su palabra.—Corresponsal.

Después de larga y penosa enfermedad y confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, ha fallecido en esta ciudad la respetable y virtuosa señora doña Josefa Maymón y Olive, madre de nuestro distinguido amigo el mayordomo señor don Julio López Maymón, Dán de esta Santa Iglesia Catedral.

Letras de luto

Reciban sus afligidos hijos, hijos políticos, nietos, hermanos y demás familias, nuestro más sincero pésame, deseándoles resignación cristiana para sobrellevar tan irreparable pérdida.

Alcance telefónico de la tarde

La flauta por su bondadoso trato disfrutaba de numerosas simpatías.

Constitución de un Comité

La «Gaceta» dispone de constituya en Madrid un Comité especial para regular la importación y distribución de abonos agrícolas.

Conferencia pública

Hoy jueves a las siete de la tarde dará una notable conferencia el célebre explorador y publicista serbio Milorad de Raitchewitch, sobre el tema impresiones de viajes, usos y costumbres de Rusia, Japón, China, India, Serbia, etc.

Los Mercados

El último encuentro que en este campo se celebró con el referido Carthago promovióse un fuerte escándalo en el público (cosa extraña pues nunca había ocurrido esto en esta ciudad) del que sólo fueron culpables algunos—no todos—de los jugadores cartageneros que jugaron ilegalmente e inutilizaron a dos de los equipiers unionenses, uno de ellos sufrió la fractura de una pierna quedando inútil para jugar más al Foot ball.

Después de terminado este encuentro nuestros jugadores atentos como siempre invitaron a los farasteros a un refresco a lo que éstos aceptaron y como siempre todos se despidieron a la salida del pueblo.

Después de luego nada de lo que decía el referido artículo era verdad y no pudimos contestar porque lo firmaba un tal «Equis».

Saben cumplir su palabra.—Corresponsal.

Saben cumplir su palabra.—Corresponsal.

Table with market prices for various goods like flour, oil, and other commodities.

Table with market prices for various goods like flour, oil, and other commodities.

ALICANTE

De la vida apacible

Una banda de música ha recorrido la ciudad este mediodía anunciando que va a celebrarse hoy la función preparada para el circo taurino de estas de Pascua, por una compañía de gitanos. Al tiempo parecían ser: una vez espléndido y el ambiente se machone templado.

Bien está que lleve cuando el agua viene a inundar los campos. Pero ha llovido mucho: hasta muchos que no habíamos distribuido un día festivo como éste. Y las gotas añaban ya en las horas de oxígeno y de sol en los paseos.

La concurrencia en los mismos días mañana ha sido enorme. Especialmente en la Explanada de la banda municipal de música, ha dado un momento.

Anoche, en el Teatro Principal, debutó la compañía de zarzuela que dirigen los señores Sara y Martínez. Cantó «Maruxa»; la compañía, en conjunto, ofrece una buena presentación.

Los artistas que en el Salón Español dirige José Borrás rindieron un cálido y amable tributo al tiempo con la representación de «Barco».

Hubo gran concurrencia. Esta noche en el Teatro del Orfeón celebró su beneficio Lolita Soler con un atrevido programa.

En el Salón Granados se representarán «Los sismas del Camerón», «El potro salvaje» y «Las barriquetas».

Como estaban anunciado reaparecerá esta noche en la pantalla del Salón Moderno la interesante película «La segunda fuente», interpretada por Francesca Bertini.

Para la presentación de los bailes en el Principal el próximo día 2 de Mayo, están agotadas casi todas las localidades.

Don Oriol Salvador Frías Crespi (s) Francés, adormecido ayer con una pitina completamente agresiva.

Dió la casualidad que se cruzara en su camino otro ciudadano llamado Manuel Sánchez Belmonte contra el «Francés» guardaba ciertos «hijos resaca».

Se cruzaron en riña y Manuel Sánchez resultó herido en la región izquierda del abdomen.

Le fue trasladado en la casa de socorro y operado en el hospital.

A Salvador Frías se le administró el tratamiento.

Esta mañana a las once, poco más o menos, ha recibido el Sr. D. Manuel Mena una ofensiva tanda de pelotazos ocasionada de sus conciudadanos José Moginos y Miguel Hernández.

Sandwich ha pasado inmediatamente por la casa de socorro ayudo de cirugía.

Noticias De Madrid ha regresado el senador don Manuel Oca Cano. Apenas duró el día don Ricardo P. del Pobil el cargo de alcalde pusiéron los suyos a disposición del alcalde nuevo los señores don Miguel Sélles, secretario particular de la Alcaldía y don José Sánchez, jefe de la guardia urbana.

El señor Bono los ha ratificado en sus puestos.

En el centro que tiene establecido en esta capital celebrarán una reunión hoy los funcionarios civiles asociados.

La comisión organizadora dará cuenta de su gestión.

También ha sido aprobada la propuesta para la concesión de la Cruz de Isabel la Católica al oficial de esta Administración de Correos don Joaquín Santandreu Vicent.

La notabilísima pianista Rosit M. Miguel dará un breve un concierto en Alcoy.

El Jefe militar del Regimiento de la Princesa, cita a los mozos Manuel Esteban Banquer y José Carrío B. theater.

Un su distinguida familia ha marchado a Alcoy el jefe de Telégrafos de esta capital, don Trino Esplá. —21 Abril.

Academia de la Historia

Anteversario.—Entrega de premios Madrid 21.—A las 11 n.

La Academia de la Historia ha celebrado sesión para conmemorar el aniversario de la fundación y entrega de los premios de la fundación Orbe.

Ha presidido el acto el marqués de Luchana.

El secretario leyó la memoria de la Academia de la Historia de la memoria del P. Fita, Azórate, Pérez

Villamil, Ferrández y Gorzález y Cobas, fallecidos recientemente.

El marqués de Lourenço entregó el premio de la virtud a Saturnina Bermejo, sirviente en casa de una familia leonesa.

El premio al talento se ha declarado desierto.

Otro premio se le ha concedido a don Abelardo Merino Álvarez por una obra de completa y amplia historia de Murcia.

Los agraciados fueron aplaudidos.

LO DEL PAPEL

Madrid 21.—A las 2 t. Dice EL LIBERAL que un representante de la Central Papelera se ha puesto al habla con el Comité de la Prensa.

La Guerra

Tropas amotinadas Madrid 21.—A las 2 t. Las tropas alemanas del ejército de Beberlev se han amotinado seriamente al recibir la orden de marchar al frente.

Han resultado treinta muertos. Todavía se ha dominado a los revoltosos.

ROMA

Lo que dice Foch Un periodista italiano ha intervenido al general Foch.

Este ha declarado que el haber contenido al enemigo no lo es todo. Añadió: Nosotros tenemos amplios recursos y haremos más de lo hecho. Podemos estar satisfechos del cariz que toman las cosas.

LONDRES

Mensaje del rey Jorge Madrid 21.—A las 9 n. El rey Jorge ha enviado un mensaje de felicitación al ministro de Municiones para que haga presente a los obreros su satisfacción por los magníficos resultados obtenidos desde que comenzó la gran ofensiva alemana.

Dice que ha sabido por los ministros y autoridades militares que todos los ataques y expediciones de municiones durante la batalla fueron hechas con toda rapidez por los esfuerzos que hicieron todos.

Actualmente los ejércitos británicos tienen más abundancia de municiones, cañones, ametralladoras y aviones en la campaña, que tenían en vísperas de la ofensiva alemana.

EN JERUSALEN Comunican de Jerusalem que el día diez llegó la comisión británica. Fue acogida con entusiasmo.

El día 11 hicieron los judíos una fiesta pública, realizando una manifestación y asistiendo más de cuatro mil manifestantes.

Expresaron al Gobierno británico su gratitud, asegurando que el acto sería recordado siempre por el pueblo judío.

Los alemanes rechazados A pesar de los grandes esfuerzos de los enemigos, no han podido mejorar su situación en un estrecho saliente entre Saint Veran y Givenchay, siendo rechazado del terreno que ocupó el día 18 mediante un contraataque de los británicos.

Disminuye la actividad de los alemanes El enemigo encuentra grandes dificultades para trasladar la artillería pesada.

Se señalan los últimos días por una notable disminución en la actividad del enemigo.

Se cree que obedece a las necesidades y preocupaciones de tener que llevar su ofensiva hasta el extremo de sus fuerzas.

Los ingleses colocan sus reservas donde quieren y fortifican sus posiciones defensivas.

Lo que dicen los prisioneros Algunos prisioneros alemanes que ejercían autoridad han declarado que Alemania no esperaba la tenaz resistencia de los ingleses ni el esfuerzo que ha hecho Inglaterra cuando desencadenaron la gran ofensiva.

Se han encontrado los alemanes con un problema mucho difícil que pensaban.

Las pérdidas aéreas de los alemanes Un aviator enemigo hecho prisionero recientemente dice que las pérdidas aéreas de los alemanes son numerosas y mucho más terribles.

Se cree que los temporales de lluvia y viento han estorbado la actividad aérea.

No obstante los aviones británicos lanzaron el viernes 16 toneladas de bombas sobre Armentières y otras ciudades ocupadas por los alemanes.

Dispararon efusivamente sobre cuatro trenes que contenían municiones.

PARIS Los críticos militares Los críticos militares comentan las últimas jornadas diciendo que el principal rasgo es la detención de los ejércitos atacantes y acaso sea el fin de la batalla de Lys.

La situación general no puede ser más favorable para los aliados.

El enemigo, atraído por el primer triunfo de Lys, se ha visto obligado a emplear un número considerable de divisiones sin ninguna ventaja para la decisión final.

La muerte de Cobián

Manifestaciones de pésame Madrid 21.—A las 11 n.

La noticia de la muerte del exministro señor Cobián ha producido en todas partes general sentimiento; aunque se esperaba un fatal desenlace, por la gravedad de la dolencia que padecía.

Por la gran multitud desfilaron el presidente del Consejo, varios prelados, muchos diputados y senadores, todos los representantes en Cortes por Galicia y muchas personalidades.

La familia ha recibido innumerables testimonios de pésame.

En Orense Noticias de Orense dicen que el fallecimiento del señor Cobián ha producido allí general sentimiento.

Toros y toreros

Madrid 20.—A las 9 n. EN MADRID

Con una buena entrada se ha celebrado la tercera de abono, con tres toros del duque de Veragua y tres de Gamero Cívico, grandotes, poderosos y hueysoos.

Primero.—Malls, torca cerca para un pinchazo y un buen estoqueazo. (Ovación).

Segundo.—Galits, lo toma descomulgado y termina de una buena estocada.

Tercero.—Salari, coje los palos colocando tres colosales pares, siendo ovacionadísimo.

Muletas, adornado para un pinchazo y una tendida. (Palmas).

Cuarto.—Breve está Mallá en este toro para media buena, dos pinchazos y descabella.

Quinto.—Celits, sufre infinidad de achuchos, toreando poco confiado. Coloca una tendida y atravesada, oyendo un aviso.

Suelta un pinchazo en el cuello, oyendo protestas del público.

Sexto.—Al cambiar el presidente el primer toro, se promueve un caudaloso gorgoteo, cayendo a la plaza una lluvia de objetos.

La lidia queda suspendida un gran rato.

Al salir los banderilleros son recibidos con una lluvia de almohadillas.

El público se impuso al presidente, ordenando que vuelvan a salir los picadores.

Malls, bronco y poderosísimo este el animal, sombreado el pántico entre la gente del traje de luces.

Salari torca con brevedad, dando varios telonazos, y media casi caída.

La corrida ha durado tres horas.

GARABANQUEL La empresa de esta plaza ha suspendido la corrida que tenía anunciada para hoy.

EN BARCELONA En la plaza de la Barceloneta se lidiaron toros de Arriba, que salieron mañosos.

Reyes ha estado desgraciado en los suyos.

Pepete regular y bien. Almanzo bien, superior toreando, siendo muy aplaudido.

Al banderillar el último sufrió un porrazo, resultando con la luxación de un hombro.

EN ZARAGOZA Los toros de Moreno Santamaría grandotes y poderosos.

Varellito bien y superior. Nacional bien en los dos.

Montes superior toreando y colosal matando, siendo ovacionado, orejado y sacado en hombros hasta la fonda.

EN SEVILLA La cuarta de feria Amesazando el tiempo lluvia se ha verificado la cuarta corrida de feria.

La entrada ha sido buena. Se han lidiado toros de Coneha y Sierra.

Un «capitán» que se arroja al ruedo da unos cuantos pasos de muleta, estupendos. (Es ovacionado.)

MADRES! Grabad en vuestra imaginación que todas tenéis el deber de procurar que desde hoy no falte en vuestras casas el Purgante Yer que es LA SALVACION DE LOS NIÑOS y el que los libra de un sin fin de enfermedades motivadas por frecuentes indigestiones. Na olvidad nunca que el PURGANTE YER es el único que reclaman los niños como la golosina más agradable. Solo cuesta 30 céntimos. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Muleta y alza una gran estoqueada. (Ovación y oreja).

Quinto.—May chico. Bronca. Es retirado el cerral. Se lo suatituye por un toro de Santamaría que es otro choto. Nueva bronca.

Joselito hace una faena tirado a alisar.

Coloca un pinchazo malo y una estoqueada amando el estoque por el brazuelo. (Bronca).

Sexto.—Al lancearle Fortuna sufre un palotazo en la cabeza. Con la muleta traetea el diestro sin aguantar.

Receta dos pinchazos, y una estocada delantera. Termina descabellando.

Telegrama a Maura

Alarma de los marinos Madrid 21.—A las 11 n.

La Corporación oficial de Fomento de la Marina española y la Asociación de capitanes y pilotos han telegrafiado a Maura desde Barcelona, alarmados ante la progresiva disminución de la Marina mercante nacional con grave daño de los intereses de España y del personal náutico.

La ruego que prohíba las negociaciones peligrosas hasta conseguir salvaguardar el tonelaje y los tripulantes nacionales.

Información política

Desanimación Madrid 21.—A las 11 n.

Por la tarde estuvo el Congreso casi desierto.

Los escases concurrentes comentaron la reforma del Reglamento de la Cámara en cuanto afecta a la ampliación que se pretende tenga en un punto como el señalamiento de indemnización a los diputados y reagración al Congreso de las actas prescindiendo del Tribunal Supremo.

La discusión del mensaje Mena continuará la discusión del mensaje.

La comisión contestará al discurso de Gil y Moris.

Después Barriobero consensará el segundo turno en contra.

Aunque parece que lo ha pedido Domingo.

Reunión aplazada La reunión que iban a celebrar mañana los diputados agrarios ha sido aplazada hasta el martes.

La amnistía En el Senado empezará mañana la discusión del proyecto de amnistía.

La proposición de Gasset La proposición que piensa presentar en el Congreso Gasset, reproduciendo el proyecto de beneficios extraordinarios de guerra, tiene las firmas de Barri, Pedregal y Castrovido.

Muley Haffid El exultar de Marruecos Muley Haffid ha cumplimentado a Dato.

La Alcaldía Parece probable que la provisión de la alcaldía de Madrid se haga mediante una fórmula y terminada que consiste en aceptar el Gobierno en el correspondiente decreto la propuesta que haga el Ayuntamiento sobre el concejal que deba desempeñar el cargo.

Barcelona

Agua y nieve Madrid 21.—A las 11 n.

Continúa el temporal de lluvias. En la montaña del Tibidabo ha nevado copiosamente, alcanzando el nieve varios centímetros de altura.

En los bosques vecinos también ha nevado.

La frontera francesa Anoche volvió a clausurarse temporalmente la frontera.

Antes del día llegaron los trenes procedentes de Francia atestados de viajeros.

El vapor «Mar del Norte» Ha marchado a Gibraltar el vapor «Mar del Norte».

En ambos costados lleva enormes carteleras diciendo: Contratado por el Gobierno español.

El nuevo horario y los obreros Ha visto de que los obreros de Tarrasa insisten en rechazar el nuevo horario, los fabricantes han acordado despedir mañana a quienes no acudan al trabajo a la hora oficial.

Los obreros de Mataró celebraron un mitin acordado a insistir en el paro hasta que los patronos contesten a las peticiones sobre aumento de jornales.

Las juventudes radicales han organizado varios actos en defensa de los obreros.

LAS PALMAS

El «Infanta Isabel» Madrid 22.—A la 1 m.

Procedente de Cabo Juby ha regresado el crucero «Infanta Isabel».

No ha podido rescatar a los 32 tripulantes italianos del vapor «Luigi», porque los meros exigen el pago del rescate en metálico y la Caja de la factoría española de Río de Oro solo tenía billetes que los rechazaron.

Se ha consultado al Gobierno. El crucero esperará instrucciones y marchará mañana nuevamente.

Se espera que regrese el miércoles trayendo a los marinos rescatados.

El «León XIII» Ha llegado a este puerto el vapor «León XIII» procedente de la Argentina.

Conduce 1.000 toneladas de maíz.

ALMERIA

Naufragio Madrid 22.—A la 1 m.

Frente a Punta Escoria ha naufragado el bergantín goleta ruso «Rosell», de dos mil toneladas.

Procedía de Ibiza y se dirigía a Rochefort con cargamento de sal.

Cinco de los tripulantes se salvaron con cuerdas tendidas desde tierra, pero el capitán estaba enfermo y no pudo salvarse creyéndose haya perecido.

LISBOA

Consejo de Ministros Madrid 22.—A la 1 m.

En el Palacio de Balón se ha celebrado un importante Consejo de ministros.

Fué presidido por Sidonie Paz. Se trató de las subvenciones y de los transportes marítimos y terrestres.

Se aprobó la ley orgánica del Ministerio de Agricultura.

Se ha designado a Páez como candidato a la presidencia de la República.

Una cruz El Gobierno ha concedido la cruz de la Orden Militar al oficial de la Marina española D. Joaquín del Valle por los buenos servicios prestados con motivo de la fiscalización de pesca en el río Miño.

Aleance telefónico de la madrugada

ROMA Los brasileños Madrid 22.—A las 4 md.

El almirante Francisco Motos jefe de la misión naval brasileña ha declarado que el Brasil hace grandes esfuerzos para auxiliar la causa de los aliados, poniendo a su disposición una flota mercante, de 800.000 toneladas.

La Cordillera de los Andes El teniente Gandelario, perteneciente al ejército argentino, ha realizado con éxito la travesía de la Cordillera de los Andes en aeroplano.

Ha sido muy felizmente.

Varias noticias Girona.—Por la apertura de la frontera han regresado 1.500 obreros.

Cádiz.—Procedente de Nueva York ha fundado el «Antonio López».

Referen los pasajeros que los yanquis hacen colosales preparativos guerreros.

En los últimos días han enviado a Francia doscientos mil hombres. En breve enviarán otros tantos.

Coruña.—Procedente de la Habana ha fundado el «Alfonso XIII» trayendo a Salvador Rueda.

Muchos obreros huyen de Cuba por la carestía de la vida.

Quedan en Cuba centenares que esperan barcos que los traigan.

—París. Oficial. Norte Schiepp y establecimos nuestra línea íntegramente.

El enemigo bombardeó Reims. Varios incendios. En Orisate rechazamos a los búlgaros. Grandes bajas.

PLAZA DE TOROS DE MURCIA

Se admiten proposiciones para el arrendamiento de la Plaza de Toros de esta ciudad por meses, por años o por corridas.

Las proposiciones se dirigirán al Presidente de la Cooperativa de Empleados don Agustín Hernández del Aguila, calle de Pinaros, número 6.—El Secretario, Emilio Lacárcel.

El Doctor Peña, Oculista

Director del Hospital de Murcia Tiene consulta de enfermedades de los ojos y graduación de cristales en su casa, calle de 23 de 9 a 10 y de 12 a 1 todos los días.

GARGANTA NARIZ Y OIDO

ANGEL RAMERO OMBRIANA ESPECIALISTA CONSULTA: DE 10 A 12 EN LA AVDA. DE LA LIBERTAD, 23. EN LA AVDA. DE LA LIBERTAD, 23. EN LA AVDA. DE LA LIBERTAD, 23.

ENFERMEDADES DEL PUEBLO

Doctor Martínez Ladrón de Guevara del Dispensario Antituberculoso de Murcia y de la Sociedad Española de Especialistas del Pecho de Madrid. Consulta de 11 a 1.—Calle del Zoco.—Teléfono 250.—MURCIA

A FORINA

Cura rápidamente la Gripe (trancoso, dengue), y Cefalalgias agudas del pecho. —Es un verdadero específico contra la Gripe, dominando rápidamente los más intensos ataques de la misma.

Precio del frasco, 150 ptas. De venta: FARMACIA MORANO, C. macho, 23.—Murcia.

En Cartagena, Droguería de los señores Alvarez Hermanos.—La Unión, Droguerías de don Bernardo Bueno y de don Pedro Bernabé.—Alicante, Farmacia del señor Amador.—Albacete, Farmacia, señor Benosa.

Banco Hipotecario de España

Representantes autorizados SOLER Y FERNANDEZ BRUJILLO Cénovas del Cardillo, 52.—Murcia

Escuelas de formación y perfeccionamiento

TARIFA DE PRECIOS A. 1 columna 7 pta. (ancho) por 9 cm. de alto. Ptas. 57

A 1 columna 7 por 15. 7 50 A 2 14 por 10. 12 50 A 2 14 por 12. 15 A 2 14 por 17. 20 A 3 21 por 17. 30 A 3 21 por 23. 50 A 4 28 por 21. 60 A 4 28 por 28. 100

Media plana. 300 Una plana. 600

Súbditos o noticias neológicas, sin sujeción 15 céntimos palabra.

Fuera de España, los interesados pueden dirigirse a nuestros correspondientes quienes por telegrama o correo, según la urgencia del caso, nos transmitirán el servicio.

Las escuelas se admiten en la Administración e Imprenta de esta periódico hasta momentos antes de cerrar nuestras ediciones.

Espectáculos

TEATRO ROMEO.—Compañía de Rosario Pino.—Función para esta noche: A las 9 y 12, «Divorcios».

TEATRO ORTIZ.—Exito de la bailarina Yuli.

Exito de la canzonetista Ursula López.

Las sesiones empiezan, a las 7 tarde y 10 noche.

TEATRO CIRCO VILLAR.—Películas todas las noches.

